
 Здравствуйте, дорогие читатели газеты 

«Полиглот»!  Начался новый учебный год, а это значит, 

что мы снова вместе.  Первые месяцы учебы даются 

особенно тяжело. Но это не мешает нам быть активными 

и принимать участие в разных мероприятиях.  

 Украшением этих дней стало присуждение 

премии «Оскар»  нашим любимым учителям. В 

этот день ученики имели возможность попробовать 

себя в роли учителя. О впечатлениях ребят  можно 

прочитать на стр. 2. Спортивными достижениями и 

опытом участия в «Кроссе нации—2019» поделились 

десятиклассники на стр.  Череда увлекательных 

мероприятий по безопасности отражена на стр. 6-7. 

Начало учебного года совпало с открытием театрального 

сезона.  Наши молодые критики рассказали об 

оригинальных постановках. Подробности на четвертой и 

пятой страницах.  

               Надеемся, вы узнаете много нового, 

интересного  и полезного для себя! 

  Приятного прочтения! 

Октябрь   2019 МБОУ Гимназия  №133 им. М. Б. Оводенко 
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     В нашей школе на День учителя было решено провести «день самоуправления». Мне эта идея 

очень понравилась, так как в этот день я себя почувствовала настоящим учителем. Я замещала 

учителя русского языка и литературы Железнову Наталью Викторовну. Мне было очень интерес-

но подбирать материал для своих учеников . В этом процессе невольно повторяешь то, что изу-

чал раньше: память освежается, а иногда узнаёшь что-то новое. Что я поняла в этот день?  Поня-

ла, что учитель должен донести до ученика материал как можно доступнее и сделать свой урок 

наиболее интересным. Также я осознала , что быть учителем не так просто, как это может пока-

заться на первый взгляд. 

Королева Маргарита, 10 А класс 

      Каково это быть учителем? Наверное, мно-

гие задавались таким вопросом. Вот, напри-

мер, я всегда думала, что быть учителем это 

легко и весело. И 4 октября мне представи-

лась возможность побыть в роли учителя, а не 

ученика, так как у нас в школе проходил день 

самоуправления. В первые же минуты урока 

мне стало не по себе, ведь целый класс ждёт 

от тебя понятного объяснения темы урока, так 

ещё и все задают  интересующие их вопросы, 

как по новой теме, так и по пройденным ранее 

темам. Также нужно объективно оценивать 

учеников именно по знаниям, а не потому, нра-

вится тебе он или нет. Работа учителя очень сложная и ответственная. Ведь именно от учителя зави-

сит, будут ли ученики знать и понимать его предмет. 

                                                                                            Завьялкина Светлана, 10 А класс   

  

        Еще в детстве, 

отвечая на вопрос 

«кем ты хочешь быть, 

когда вырастешь?», 

большинство ребят 

отвечали «учителем».    

        Но со временем 

желание быть учите-

лем пропадает, и 

только некоторые  

готовы брать на себя 

такую ответствен-

ность. Ведь задача 

учителя не только 

рассказывать, сколько 

будет «2+2» и как пра-

вильно пишется слово 

«искусство», учитель 

в каком-то роде про-

водник по жизни, он 

открывает глаза на 

сложность жизни, что 

каждое решение несет 

за собой ряд последст-

вий, объясняет, как 

важно делать правиль-

ный выбор, и что нуж-

но чаще слушать свое 

сердце.  

    Четвёртого октября в гимназии прошёл день самоуправления. В трёх словах — уче-

ники вели уроки. Это позволило почувствовать себя спокойнее, может быть, даже 

увереннее, но в то же время всё прошло прилично, все вели себя хорошо, не было ника-

ких беспорядков. И те, кто вёл уроки, подошли к своей роли учителей ответственно, 

подготовились, так что было нескучно. В целом, мне абсолютно всё понравилось и 

     Вот уже второй год в нашей гимназии в день учителя проходит день самоуправления. Ученики с 

учителями меняются местами. Я считаю, что это очень интересная задумка. Многие ребята считают, 

что быть учителем очень легко. Именно в день самоуправления ученики, которые замещают препода-

вателей, могут почувствовать, как трудно организовать работу 

класса, провести урок, донести до учеников  новую тему.  

        Уроки ведут ребята совершенно разного возраста от 13 до 

18 лет. Все очень волнуются и с ответственностью готовятся. 

Мне нравится атмосфера уроков в день самоуправления, пото-

му что на месте учителей находятся ребята примерно одного 

возраста, а значит все на одной волне. И пока ребята ведут 

занятия, учителя могут отдохнуть и отметить  свой профессио-

нальный праздник. 

                                                                                                                         

Ирина Шамина, 10А класс 
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Наши юные журналисты в канун 
Дня учителя  задались вопро-
сом: «Каково это быть учите-
лем современных детей?» А на-
чинали они свое интервью с во-
проса: «Когда и как вам пришла в 
голову идея связать свою жизнь 
со школой?» 

Рустамова Тамара Борисовна: «Мне 

кажется, я родилась с этой идеей. Еще 

в начальной школе я обожала свою 

первую учительницу. Это была Мария 

Михайловна Аблаутова. Я считала, что 

она для меня — вся вселенная. Я даже 

представить не могла, занималась ли 

она еще чем-либо . Она всегда была с 

нами, поэтому я была восхищена ею. Я 

не знала, каким учителем буду, какой 

предмет буду преподавать, но я пони-

мала, что точно буду учителем. 

      Современный мир естественно 

меняется. Современные дети очень 

интересные, очень наполненные. Вы 

знаете, сегодня учитель должен мно-

гому научиться у детей, чтобы быть 

интересным для детей,  шагать  с 

ними в ногу и быть на одной волне.  

Это очень здорово, и я счастлива, что 

я учитель современных детей». 

 

 

Туманина Анастасия Сергеев-

на: "Наверное, это произошло в 

тот момент, когда я училась в 

университете, когда я начала 

работать с детьми. Я проходила 

практику в детском лагере, потом 

и в этой гимназии.  

       Сейчас работать учителем 

достаточно тяжело в плане того, 

что требования к нынешним учи-

телям высокие, но в тоже время 

это интересно потому, что дети 

сейчас настолько подкованы во 

многих вопросах, что мы можем 

разговаривать с ними на одном 

языке." 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Шалина Наталья Анатольевна: «С 

самого детства. В школе раньше была 

такая производственная практика, и я 

уже в школе, на этой практике, была 

вожатой, наставником. Поэтому вопрос 

о выборе профессии изначально не 

стоял. 

Быть учителем современных детей - 

это прекрасно, потому что только дети 

могут в наше время принести счастье, 

радость. Они искренние, чистые. Поэто-

му, мне кажется, что наша профессия 

спасает нас от жестокости и серости 

будней. Дети — это всегда счастье, во 

все времена!» 

Статью подготовили   

Курилкина Арина, Тимофеева Улья-
на, Киреева Ксения, Першина Софья, 

Хакимова Диана, Котянина Ксения 
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 Вот снова наступил сентябрь, и снова начались 

занятия в школе. Но вместе с этим началась и активная 

школьная жизнь. И уже который год наши ученики  прини-

мают участие во Всероссийском дне бега «Кросс Нации-

2019». Это уже стало традицией! 

             Утром сбор у школы. Погода стоит отличная, хотя 

не очень теплая. Ребята шутят и смеются. Автобус прибы-

вает к месту проведения мероприятия. До начала забега 

еще есть время, а вокруг столько интересного! 

            На большой 

площадке каждый 

мог найти то, что его 

интересует. Некото-

рые сдавали нормы 

ГТО, кто-то играл в 

настольные игры, но 

лично мне очень по-

нравилась концерт-

ная программа. Мы 

делали зарядку, учи-

лись танцевать вме-

сте с профессиона-

лами, слушали песни 

различных творче-

ских коллективов. 

Желающие могли посмотреть на мастер-классы от спор-

тивных федераций. Скучать никому не приходилось, и да-

же прохладная погода не смогла испортить наш позитив-

ный настрой.  

             Что касается меня, я не очень спортивна и , к сожа-

лению, в общем забеге не участвовала. Но это не помеша-

ло мне активно и с пользой провести время на свежем воз-

духе вместе с друзьями. Все мы смогли прочувствовать эту 

атмосферу всеобщей радости и веселья. Я считаю, что 

именно спорт может объединить множество  разных людей  

ради одной цели. Ведь все мы хотим  быть здоровыми и 

при этом получить море  позитива.  

              Если мне предложат и в следующем году поехать 

на это мероприятие, я без промедления соглашусь, и воз-

можно  смогу преодолеть себя и покорить дистанцию об-

щего забега в 2000 

км.  Вот так обыч-

ный осенний день 

может стать ярким и 

радостным воспо-

минанием, который 

ты с улыбкой бу-

дешь вспоминать 

еще долго. Я очень 

надеюсь, что кому-

то этот праздник 

покажет, что спорт - 

это очень полезное, 

а самое главное, 

приятное занятие, 

которое приносит 

человеку хорошее настроение, помогает победить тоску и 

выплеснуть весь негатив, а также завести новые интерес-

ные знакомства. 

                                                                                             

Бреднева Дарья, 10 А класс 

 

          В рамках проекта «Профессиональное самоопределе-

ние» обучающиеся 8-х и 10-х классов Гимназии № 133 вто-

рой год принимают участие в Акции «Всероссийская профди-

агностика – ZaСобой». Это  тестирование помогает ответить 

на вопросы, касающиеся выбора профессии, а также выявить 

предрасположенность участников к занятию тем или иным 

видам деятельности. По итогам работы организаторы издали 

«Блокнот-навигатор», с которым можно ознакомиться на сай-

те 160 страниц.рф. 

         Количество участников тестирования в 2018 году превы-

сило 400 000 учащихся 8-11 классов, среди них 137 обучаю-

щихся нашей гимназии, в 2019 г. приняло участие – 127 чело-

век. 

        С 2018 г. начала работу платформа «Билет в будущее». 

В работе платформы приняло участие 60 обучающихся из 7-8

-х классов. В 2019-2020 учебном году на платформе зареги-

стрировано 112 обучающихся из 7 а, 8-х классов. Проект по 

ранней профессиональной ориентации учащихся 6-11-х клас-

сов общеобразовательных организаций «Билет в будущее» 

реализуется на основании перечня поручений Президента 

Российской Федерации по итогам встречи с участниками все-

российского форума «Наставник». 

         Цели данного проекта: формирование у молодых людей 

способности строить свою образовательную и карьерную 

траекторию, осознанно выбирать профессиональный путь. 

        В результате диагностического этапа обучающиеся по-

лучат рекомендации о ближайших шагах в зависимости от 

уровня осознанности, интересов, своих способностей и дос-

тупных возможностей. 

      В этом году предполагается несколько этапов работы на 

платформе, на данный момент мы завершаем диагностиче-

ский этап и приступаем к мероприятиям ознакомительного 

характера. 

Т.В. Бочкарева  
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Всем Привет! 

Спектакль «Пушкин.Триптих» Нижегородского театра «Комедiя» 

мне не очень понравился, потому что мне было скучно, так как я 

знала сюжет заранее. Мы читали «Повести Белкина» в классе. Я 

люблю интригу и не могу смотреть то, что уже знаю.  

В любом случае, я весело провела время со свои бывшими и ны-

нешними одноклассниками и не жалею, что поехала туда.  

                                            Гайфулина Элина, ученица 10A класа 

 

 

 Фестиваль «Волга театральная» проходит в 

Самаре с 2013 года. В этом году на самарских сценах 

выступали театральные коллективы из Нижнего 

Новгорода, Ульяновска, Сызрани, Читы, Тольятти, 

Новокуйбышевска, Перми, Уфы и других городов. 

              24 и 27 сентября учащиеся 10Б и 10А класса откры-

ли театральный сезон, они  посетили Самарский академи-

ческий театр имени Горького.  

              27 сентября, на 5 день фестиваля,  тольяттинский 

ТЮЗ «Дилижанс» показал оригинальное прочтение извест-

ного всем со школьной скамьи романа Достоевского. Спек-

такль поставил петербургский режиссёр Евгений Зимин. 

Этот спектакль оказался необычным и интерактивным. На 

сцене были установлены большие экраны с видеорядом. 

Также основные сцены транслировались с камеры телефо-

на главного героя, Раскольникова, на экраны телевизоров. 

Это выглядело очень необычно и оригинально, мы могли 

видеть не только сцену со стороны зрительного зала, но и с 

самой сцены. 

             Данная постановка произвела на нас огромное впе-

чатление.  Лично мне захотелось перечитать роман Досто-

евского «Преступление и наказание».  Герои романа пред-

стали перед нами в новом свете, более современном. Если 

у читателей данной статьи будет возможность посетить 

постановку «Преступление и наказание» именно от тольят-

тинского ТЮЗа «Дилижанс», то, не раздумывая, соглашай-

тесь. 

       

 Завьялкина Светлана, 10 А 

Спектакль «Преступление и наказание» произ-

вёл на меня огромное впечатление! Постановка 

была не совсем обычной; из-за некоторых ре-

жиссёрских решений не всегда было понятно, 

что происходит в данный момент, но это совсем 

не испортило общего впечатления от просмотра. 

Скорее, наоборот, история заиграла новыми 

красками. И даже несмотря на использование 

элементов современности, актёрам удалось 

достаточно точно передать атмосферу Санкт-

Петербурга времён Достоевского. Поверить в 

происходящее было очень легко, из-за чего зри-

тели смотрели на сцену, затаив дыхание. И да-

же зная, чем закончится эта история, зал сидел 

в напряжении до самого конца. Я совсем не жа-

лею о своём решении сходить в театр, так как 

мне удалось заново открыть для себя это произ-

ведение.  

                                                                                                         

Герасимова Анастасия, 10А класс 
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     Летом 2019 года команда ЮИД 8 «Б» класса гимна-
зии 133 побывала в лагере «Жигули» на смене город-
ских команд  ЮИД. Я, как участник команды, тоже уча-
ствовал в работе смены.  

    А вам интересно, как расшифровывается аббревиа-
тура ЮИД? Какой теме была 
посвящена вся смена? Об 
этом я и попытаюсь расска-
зать. 

    В лагере «Жигули» наша 
команда была два раза. Это 
прекрасное место находится 
в селе Зольное  Самарской 
области. Село располагает-
ся на берегу Волги, поэтому 
добираются туда на водном 
транспорте, что для нас, го-
родских детей, уже приклю-
чение. 

    ЮИД - это Юные Инспек-
торы Движения, и как не 
трудно догадаться, вся сме-
на была посвящена прави-
лам дорожного движения. 

    Начало смены – волнительное и интересное собы-
тие. Столько новых лиц! Все собираются в одну друж-
ную семью. Каждое утро мы вставали в 8 часов и друж-
но шли на зарядку со всеми отрядами. После энергич-
ной зарядки мы отправлялись в столовую.  

   После завтрака у нас начинались все мероприятия. 
Мы пробовали себя в различных конкурсах, заданиях, 
викторинах, увлекательных мастер-классах по ПДД, 
веловождению, начальной военной подготовке. Участ-
вовали в развивающих тренингах,  развлекательных и 
игровых программах. Лично мне, больше всего понра-

вилось веловождение и 
начальная военная под-
готовка. В  свободное 
время мы ходили на 
пляж, спортивную пло-
щадку или отдыхали в 
своей комнате. 

   Вечером начиналась 
дискотека, которая мне 
очень нравилась, потому 
что за пультом работал 
отличный ди-джей, кото-
рый включал современ-
ные мелодии. 

   Мы здорово провели 
время в лагере «Жигули» 
на смене «ЮИД»! В лаге-
ре учишься быть актив-

ным, знакомишься с отличными ребятами, заводишь 
большое количество друзей, узнаешь много нового. В 
лагере царит необыкновенная атмосфера. Я бы посо-
ветовал всем туда съездить. 

                                                                         
Асяев Матвей, 8Б класс 

         В рамках месячника по безопасности гимнази-

сты приняли участие во Всероссийской олимпиаде 

по ПДД, конкурсе агитбригад. На базе нашей гимна-

зии прошел Областной  

семинар по ПДД. Были 

проведены классные 

часы «Безопасность на 

железной дороге».   

 

        Учащиеся 7 «В» 

класса провели интерак-

тивные уроки по ПДД и 

минутки безопасности в 

начальной школе.  Вот 

как пишет об этом одна 

из участниц команды 

«Светофор»: 

        - К таким «минуткам 

безопасности» команда готовилась заранее. Мы приду-

мали викторину с загадками. На большой перемене, пе-

реодевшись в яркие костюмы светофоров, мы собрали 

ребят из начальной школы и задавали загадки и вопро-

сы по правилам дорожного движения. Ребята оказались 

смекалистыми и ответили на все задания Светофора. За 

каждый правильный ответ дети поощрялись сладкими 

призами. 

           Мне кажется, что это очень полезное дело. В иг-

ровой форме ребятам легче вспомнить  

или усвоить новые правила  дорожного 

движения. А значит, они будут вниматель-

ными и грамотными пешеходами! 

Межевихина Анастасия, 7В класс 
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Готов к труду и обороне! 
 
    Мне повезло, что в этом году я сдавала ГТО. Главным сло-

вом в этой аббревиатуре для меня стало слово "готов".  

    Я занимаюсь спортом с 3-х лет, поэтому сдать 

нормы 5 ступени ГТО для меня не составило боль-

шого труда. Но если человек не занимается спор-

том и у него нет физической подготовки, то сдать 

ГТО будет сложно. 

    На мой взгляд, самым сложным испытанием 

является бег на 3000 м, ведь для этого нужно быть 

очень выносливым. 

    Мне очень понравилось сдавать ГТО, так как я 

люблю спорт. А ещё я хорошо провела время со 

своими друзьями, которые также сдавали нормы 

ГТО.  

   Особенно меня впечатлил поход. Мы ходили в 

лес, где выполняли разные задания, направленные на провер-

ку туристических навыков. 

    Я считаю, что каждый спортсмен должен сдавать нормы 

ГТО, подтверждая свой уровень спортивной подготовки.  

                                                                                                                           

Садыкова Дарья, 10 А класс                                                       

 

Месячник гражданской обороны набирает обороты 

      В рамках месячника гражданской обороны  в учебных 

заведениях Самарской области проводятся открытые уроки 

безопасности жизнедеятельности, дни открытых дверей и 

экскурсии в пожарные части и другие мероприятия, направ-

ленные на повышение уровня знаний школьников в области 

пожарной безопасности и гражданской обороны. Коллектив 

учителей и учащихся МБОУ Гимназии №133 не остался в 

стороне. В рамках месячника увлекательно прошли выстав-

ки рисунков, встречи с представителями МЧС, практические 

занятия по безопасности, тренинги по эвакуации и оказа-

нию первой медицинской помощи пострадавшим.  

Д.А. Шилов 

      Главное управление МЧС России по Самарской 

области напоминает: Предотвращение! Спасение! 

Помощь!  

Единый телефон пожарных и спасателей - 

"101", "01" 

«Единый телефон доверия» ГУ МЧС России по 
Самарской области 8 (846) 337-72-82  

(работает круглосуточно) 

Наш сайт - http://www.63.mchs.gov.ru    

  



Читайте в  

следующем  

номере: 

 Посвящение в 

гимназисты, в 

старшекласс-

ники 

 И мы там были 

 Новогодняя 

мозаика 

 

Стр. 8 

                        Редакторы: Железнова Н.В., Киреева Е.М. 

Журналисты: Завьялкина С., Герасимова А., Бреднева Д.. 

 Отпечатано: МБОУ Гимназии №133, пр. Металлургов, 52   Тираж: 39 экз. 

 

Более подробную ин-

формацию обо всех 

школьных событиях 

вы можете получить 

на сайте: 

http://gimnazia133. my1.ru/ 

     160 лет назад ушел из жизни русский писатель С.Т. Аксаков, автор «Аленького цве-

точка» - одной из самых трогательных русских сказок. Большая часть его жизни свя-

зана с Самарской губернией: здесь он прожили 10 лет в своем имении, здесь служил 

губернатором один из его десяти детей. С автобиографической книгой писателя 

«Детские годы Багрова-внука» я знакома давно. Её герой, десятилетний любозна-

тельный мальчик, 

счастливо провел 

полное приключе-

ний  детство с ро-

дителями в име-

нии с прудом, ле-

сом, широкими 

полями и тайными 

уголками помещичьего сада. 

     1 октября, в день рождения писателя, 

гости из библиотеки №16 показали нам дру-

гие книги Аксакова, провели викторину с 

маленькими призами, прочитали несколько 

отрывков из его книг. Было интересно и по-

знавательно. 

Ксения Буконина, 6В класс 




